



Municipales 2026 : mobilisons-nous

pour la forêt périgourdine !

La forêt périgourdine est un trésor : elle façonne nos paysages, régule notre climat, abrite une biodiversité unique et fait partie de ce que nous transmettrons aux générations futures.

Mais aujourd'hui, elle est sous pression : coupes rases, projets industriels mal encadrés, artificialisation des sols, perte de diversité des essences...

👉 **Les municipales qui approchent sont une chance d'agir concrètement**, en utilisant toutes les compétences communales pour protéger nos forêts, là où les décisions se prennent : au plus près de nous.

♦ Comment se mobiliser ?

1. Rejoindre une liste municipale

Pour défendre de l'intérieur une gestion forestière durable, la transparence, la protection des milieux naturels et des politiques locales ambitieuses.

2. Monter une liste engagée pour le vivant

Dans de nombreuses communes, il manque des voix nouvelles capables de faire de l'environnement une priorité. Porter un projet centré sur la forêt peut réellement changer la donne.

3. Interroger les candidates et candidats

Chaque future équipe municipale doit intégrer dans son programme :

- une gestion forestière durable et concertée
 - le refus des coupes abusives
 - la préservation des sols et de l'eau
- le soutien aux alternatives locales au bois-énergie industriel
 - la défense de la biodiversité

**◆ Votre voix compte. Vos questions comptent.
Vos exigences font bouger les lignes.**



SOS Forêt Dordogne à vos côtés

Nous serons là pour :

- ✓ vous informer sur la législation et la réglementation en vigueur
- ✓ expliquer les droits et obligations des communes
- ✓ vous accompagner dans vos démarches auprès des institutions publiques
- ✓ vous aider à construire des propositions solides et argumentées.

 **La forêt périgourdine n'a pas de représentant aux élections... elle a besoin de vous.**

En 2026, faisons de nos communes des actrices déterminées de la protection du vivant.

**Ensemble,
gardons vivante et forte la forêt qui nous relie.**

Prendre contact avec
SOS Forêt Dordogne



Rejoignez-nous nombreux !

Mieux connaître
nos actions

Transformer des arbres en carburant pour avions ?



C'est l'idée derrière E-CHO, le projet d'Elyse Energy. S'il voit le jour, ce projet nécessitera des quantités énormes de bois, au détriment de nos forêts, de la biodiversité et du climat. Sous couvert d'énergie "verte", c'est une filière massivement destructrice qui cherche à émerger sans réellement décarboner l'aviation.

Les organisations membres de SOS Forêt France, dont SOS Forêt Dordogne, sont mobilisées autour de Forêts Vivantes Pyrénées pour empêcher ce désastre.

L'aéroport de Bordeaux, principal client du projet E-CHO, a aujourd'hui le choix : s'engager à ne pas utiliser de kérosène produit à partir de biomasse forestière, ou cautionner un modèle mortifère pour remplir les réservoirs.

**Nous avons besoin de vous
pour que l'aéroport de Bordeaux
fasse le bon choix...**

Agissez sur les réseaux dits "sociaux" (on devrait dire numériques) !

👉 Interpellez directement l'aéroport de Bordeaux en commentant toutes ses publications.

Cliquez sur les liens vers ses différents réseaux sociaux :

SOS Forêt Dordogne était représentée ce jeudi 11 décembre lors de la manifestation organisée à l'aéroport de Bordeaux (voir photo).

[En savoir plus](#)



Projet Imerys à Razac

Les défrichements sont momentanément suspendus, conformément à la réglementation. C'est maintenant le temps des recours juridiques auxquels SOS Forêt Dordogne s'est associée. Vous souhaitez soutenir l'association "Sauvegardons Razac et le bassin de la Côle"?



Projet de décret sur les haies: un risque majeur pour leur protection

Sous prétexte de simplification administrative, un nouveau projet de détricotage des mesures de protection et d'attaque du vivant. N'hésitez pas à participer à l'enquête publique.

[Mieux comprendre les enjeux](#)

[Participer](#)



Une micro-sciérie à Montagnac la Crempse

Anthony M. cherche à monter son entreprise et demande un coup de pouce dans le cadre d'un financement participatif. Nous sommes nombreux à souhaiter que se remonte une filière bois non industrielle. Vous retrouverez prochainement ses coordonnées dans notre liste de professionnels. Bonne chance à lui pour son projet !

[Adhérez !](#)



Nos chroniques sur RLP

Nous y intervenons désormais chaque mois. N'hésitez pas à nous transmettre des idées, des infos...

[Écouter les chroniques](#)



Un podcast de Muriel, co-présidente sur Ici Périgord

Elle était l'invitée de l'émission "Un début à tout". Elle a pu y exposer nos inquiétudes, nos espoirs et nos convictions. Un grand merci à la chaîne qui nous a invités !

[Écouter le podcast](#)



Alerte au nématode du pin !

Il est arrivé en Nouvelle Aquitaine.

Ce que l'on redoutait depuis des années se confirme : le nématode du pin, ce ver microscopique responsable du déprérissement fulgurant des pins, a été détecté sur notre territoire. Après avoir gagné l'Espagne puis le Portugal, il franchit une nouvelle frontière, malgré les mesures de surveillance renforcées mises en place par le ministère de l'Agriculture.

Ce minuscule parasite, invisible à l'œil nu, pourrait pourtant provoquer des ravages bien visibles. **Là où il s'installe, les arbres déclinent en quelques semaines, jusqu'à sécher sur pied.** Et nos forêts les plus exposées sont justement celles qui occupent des centaines de kilomètres carrés dans le Sud-Ouest : **des étendues de pins plantés en monoculture, particulièrement vulnérables à la moindre attaque.**

Dès lors, une question s'impose. **Est-il encore raisonnable, au nom de la rentabilité ou de la rapidité de croissance, de poursuivre un modèle basé presque exclusivement sur le pin ?**

L'arrivée du nématode agit comme un révélateur. Elle rappelle que la forêt n'est pas seulement une ressource économique mais un écosystème vivant, dont la résilience repose sur la diversité. Multiplier les essences, mélanger les structures, redonner sa place au feuillu : autant de choix qui, aujourd'hui, apparaissent moins comme des options que comme des nécessités.

Face à cette menace, la véritable question est peut-être moins « comment sauver nos pins ? » que « comment repenser nos forêts ? »

Car la diversité, elle, ne s'attrape pas par un parasite mais elle pourrait bien être notre meilleure défense...

SOS Forêt Dordogne

37 rue de Puyguiller, 24190, Saint-Germain-du-Salembre

Cet email a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

